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Los cinco aspirantes al sillón de 
Enrique Molina debatieron por últi-
ma vez y expusieron sus propues-
tas, a pocos días de las elecciones 
de rector en la Universidad de 
Concepción.

Candidatos a 
Rectoría UdeC se 
dan cita en último 
debate de TVU

CIUDAD PÁG. 8
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Polémica por 
pesca de arrastre 
reabre el debate 
en el mundo 
pesquero
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La muerte a los 76 años de Stephen 
Hawking, físico británico y uno de 
los hombres de ciencia más relevan-
tes de la historia, golpeó fuerte tam-
bién a la comunidad científica local 
y nacional, que recordó sus visitas a 
Chile. 

Científicos locales 
lamentan la 
partida del sucesor 
de Einstein
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“Penquista” Hermes 
Soto es nuevo general 
director de Carabineros

CON SU NOMBRAMIENTO, PIÑERA DESCABEZÓ EL ALTO MANDO DE LA INSTITUCIÓN

Hijo de un suboficial mayor de 
Carabineros ,y con una amplia 
historia de trabajo en la 
Región del Bío Bío, es el gene-
ral inspector Hermes Soto Isla 
(55 años), designado por el 

Presidente Piñera como el 
nuevo general director de 
Carabineros. El cargo lo ocu-
paba de forma interina el 
general Julio Pineda, quien 
asumió el mando tras la salida 

de Bruno Villalobos, en medio 
de la investigación de la 
Fiscalía por manipulación de 
pruebas en la “Operación 
Huracán” y el megafraude en la 
institución que alcanza los $26 

mil millones. Con su nombra-
miento, se descabeza el Alto 
Mando, debido a que Soto, al 
ser la quinta antigüedad.

En Concepción fue jefe de la Octava Zona y prefecto de la capital regional.
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No hay margen  
de error si la 
UdeC quiere 
meterse en la final
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Las cinco batallas de la administración Piñera
Quizás una de las grandes similitudes que existió entre el 

primer gobierno de Sebastián Piñera y el segundo de Michel-
le Bachelet, fue que la generación de altas expectativas du-
rante la campaña les pasó la cuenta al momento de gobernar. 
Por un lado, Piñera planteaba la idea del “gobierno de los me-
jores” y de hacer en 20 minutos lo que no habían hecho en 20 
años, mientras que Bachelet proponía hacer reformas estruc-
turales de fondo. Estas promesas de campaña pusieron a am-
bos gobiernos varas muy altas que constantemente opaca-
ban cualquier logro que tuvieran. 

Por eso, de cara a un nuevo periplo presidencial, Pi-
ñera fue cauto en los compromisos y promesas que 
realizó durante su campaña. Su discurso parecía ser 
más un intento de emulación al gobierno de Patri-
cio Aylwin, no solo por la búsqueda de unidad y 
acuerdos nacionales, sino también por el intento de 
volver a “la senda del desarrollo y el crecimiento” que había 
en la década de los 90. Sin embargo, en su primer discurso 
desde el balcón de La Moneda, Piñera le anunció a la ciuda-
danía cuáles serán las cinco grandes batallas de su adminis-
tración. 

La primera de ellas es el acuerdo nacional del Sename, el 
que busca finalmente separar a los menores infractores de 
ley, de los menores que están en esa situación por abandono 
o negligencia de sus padres. Esta es sin duda la apuesta más 

inteligente para partir, ya que independiente de la oposición 
que enfrente en el Congreso, hacer esta separación parece ser 
un consenso de todo el espectro político. 

No obstante, son las otras cuatro batallas que definió Piñe-
ra para su gobierno las que parecen algo más complejas: la 
paz en La Araucanía, una salud oportuna y de calidad, seguri-
dad ciudadana, alcanzar el desarrollo y derrotar la pobreza. 

Son desafíos más difíciles de sortear que la reforma al Se-
name, ya que, por ejemplo, es bastante improbable que en 

cuatro años de gobierno, Piñera se haga cargo de 500 
años de conflicto indígena, o nos lleve al tan anhela-

do desarrollo. Por lo tanto, estas tareas se deben en-
marcar en el plan que tiene Chile Vamos de lograr 
la continuidad de esta administración, y conseguir 

que la derecha gobierne a lo menos los próximos 
ocho años.  

Esta visión es la razón por la cual se repiten tantos minis-
tros y rostros de su gobierno anterior, Piñera quiere tener la 
máquina bien aceitada desde el día uno con el claro objetivo 
de lograr más que solo cuatro años para poder llevar acabo 
sus ambiciosas políticas públicas. 

 
Lucas Serrano Barraza 
Académico de Administración Pública 
Universidad San Sebastián

Envíe sus cartas, con una extensión máxima de 1.400 caracteres, con espacios vía email a contacto@diarioconcepcion.cl  ó bien a Cochrane 1102, Concepción. La correspondencia debe consignar claramente 
la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste,  
deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

NÉSTOR MILANO  
Director Ejecutivo de Laborum Chile

Jorge Ulloa @jorge_ulloa 
Un gran Policía, un tremendo Carabinero, 
pero por sobre todo , un Chileno ejemplar. 
Merecido nombramiento Sr. General Director 
de Carabineros don Hermes Soto Isla.

Ballet Llacolén 
  
Señor Director: 

Sabido es en Concepción que desde 
el año 2015, el destacado coreógrafo, 
señor Charles Benner ha estado traba-
jando bajo el alero de la Corporación 
Cultural de San Pedro de la Paz en el 
ballet “Llacolén”, con música del com-
positor penquista Enrique Soro y tex-
tos del libro de Violeta Cáceres sobre 
su obra basada en la Princesa Llaco-
lén, “La Memoria del Agua”; en ambos 
casos con los respectivos permisos no-
tariales de los curadores involucrados 
y con la finalidad de realizar un resca-
te patrimonial con la leyenda y la mú-
sica, incorporados en un ballet. 

Por otra parte, ese año 2015, Char-
les Benner postuló para el Fondart 
2016 esta obra; cuyos evaluadores y 
jurado respectivamente fueron la se-
ñora Marna Albarrán y Paola Aste, 
quien hoy día aparece junto a Cuti 
Aste presentando la obra también lla-
mada “Llacolén” en la inauguración 
del Teatro Regional de Concepción. 
En aquella oportunidad el señor 
Charles Benner no adjudicó el proyec-
to siendo rechazado por su alto costo. 

¿Será esta solo una casualidad sig-
nificativa? o ¿será que los evaluado-
res, muchas veces ante propuestas 
novedosas y creativas no escatiman 
escrúpulos para copiar ideas origina-
les, presentándolas posteriormente 
con cierta modificación? ¿Lo correc-
to, no sería, declararse incompetente 
si estuviera trabajando en un proyec-
to similar? 

¿Que seguridad pueden tener los 
artistas al enviar, confiadamente, 
sus obras a estos concursos supo-
niendo que se enfrentarán a perso-
nas honestas? 

Existe suficiente evidencia en fo-
tos, videos, artículos en revistas espe-
cializadas y diarios de la data, que 

Charles Benner ha estado trabajan-
do en este ballet “Llacolén” y que fue-
ron documentos también aportados 
en nueva postulación Fondant 2018, 
y, por segunda vez, no adjudicado 
por su alto costo. Cabe preguntarse 
entonces ¿Cómo es que aparece este 
trabajo ahora? 

El día 24 de noviembre de 2017 
aparece en Diario Concepción, un re-
portaje sobre esta obra y que poste-
riormente fue presentada en la sala 
de teatro de la Ucsc, con la asistencia 
de numeroso público que da cuenta 
que la muestra de ballet, presentada 
en esa oportunidad, es un trabajo que 
lleva tiempo en preparación y con in-
versión de recursos. 

¿Todo esto es casualidad? O ¿Debe-
ría inscribirse la propiedad intelec-
tual, antes de postular a los Fondart? 

Firmamos esta carta algunas per-
sonas que asistimos a la presentación 
en Ucsc, y que hoy manifestamos du-
das legítimas y a lo menos, razonables.  

 
Violeta Cáceres, profesora y escritora  
Sybile Hecker, profesora de Música 
Isaura Neira, odontóloga UdeC 
Lucy Neira, actriz, directora teatral 
Solange Etchepare, arquitecto, PUC 

 
Etiquetas peligrosas 
  
Señor Director: 

Cada vez que alguien desafía míni-

mamente lo culturalmente estableci-
do como correcto, dependiendo del 
tema, suele ser tachado de xenófobo, 
racista, sexista, fascista, clasista u 
otros “-istas” de moda. El concepto de 
corrección política o autocensura no 
es nuevo, incluso se teoriza que con-
tribuyó en el fenómeno Trump al ser 
este en una especie de destape de lo 
que todos piensan pero nadie se atre-
ve a decir. En Chile, el blanco de la ma-
yoría de estos insultos es José Antonio 
Kast, un político que dice lo que pien-
sa sin mucho temor a que le digan 
que “eso no se dice”.  

Pero hay algo de lo que los oposi-
tores ofendidos no se dan cuenta: Si 
usan a la ligera palabras tan potentes 

como racista o xenófobo para eti-
quetar a alguien que se opone a la in-
migración ilegal, homofóbico para 
alguien que defiende el matrimonio, 
o sexista para alguien que cree que 
ambos sexos valen lo mismo pero 
son diferentes;  

¿Qué harían si surge alguien que sí 
cree en la superioridad racial, la infe-
rioridad de un sexo sobre otro o el ex-
terminio de la sexualidad no tradicio-
nal? ¿Usarían las mismas gastadas 
etiquetas carentes de sentido? Cuan-
do se trata de extremista a alguien 
moderado se erosionan las etiquetas 
y perdemos el poder de denunciar a 
quienes realmente son discriminado-
res despreciables.  

 
Cristobal Diaz Guitart 
 
Irresponsable  
 
Señor Director: 

Las declaraciones del otrora ex 
candidato presidencial y actual sena-
dor, Alejandro Guillier, referente al in-
tercambio de territorio con Bolivia no 
sólo dan cuenta de un actuar tanto 
demagógico como irresponsable, 
sino que además rayan completa-
mente en lo irresponsable toda vez 
que el próximo 19 de marzo se lleva-
rán a cabo los alegatos en la Corte de 
La Haya.  

Cuando Guillier, que además inte-
gra la comitiva nacional que estará 
presente en Holanda, comete este 
tipo de torpezas, que han sido criti-
cadas desde todos los sectores políti-
cos, no cabe más que entender el 
acierto que tuvieron las chilenas y 
chilenos de no haberlo elegido como 
presidente, propinándole una de las 
derrotas más estrepitosas a la iz-
quierda chilena.  

 
Rodrigo Durán Guzmán

Chile se adapta para una nue-
va administración durante los 
próximos cuatro años. Desde 
esta semana, Sebastián Piñera y 
su equipo tendrán la misión de 
conducir al país hacia nuevos 
escenarios, teniendo siempre 
como objetivo un mayor bie-
nestar en diversas áreas para 
todos. De forma especial, uno de 
los grandes desafíos será el de 
tomar las decisiones acertadas 
que mantengan dinamizado el 
mundo del trabajo. 

En materia laboral se presen-
ta una serie de desafíos que de-
ben ser abordados de manera 
integral. Uno de ellos, y que tam-
bién toca directamente al gabi-
nete en términos de composi-
ción, es la incorporación de las 
mujeres al mundo del trabajo.  

Además de las brechas sala-
riales existentes y de la reduci-
da participación femenina en 
cargos de alta dirección -un 13% 
según el Informe de Mujeres en 
Alta Dirección de Empresas 
(Imad), desarrollado por Muje-
res Empresarias y la Dirección 
de Estudios Sociales de la Uni-
versidad Católica (DesUC) en 

cionado con la próxima entrada 
en vigencia de la Nueva Ley de 
Inclusión Laboral, la cual esta-
blece, entre otros puntos, que 
las empresas y organismos pú-
blicos con 100 o más emplea-
dos, deberán contar, al menos 
con el 1% de personas con disca-
pacidad. Esto, sin duda, es un 
paso importante hacia la incor-
poración de mujeres y hombres 
que no han podido acceder al 
mundo del trabajo o que han 
sido relegados. Para el próximo 
gobierno, la puesta en marcha 
de esta ley será fundamental. 

Adicionalmente, aspectos 
como la contratación de jóvenes 
y personas de la tercera edad, 
junto con la inversión y la crea-
ción de más y mejores empleos, 
serán parte de la batería de te-
mas que deberá enfrentar el 
nuevo gobierno. Esto, en mo-
mentos en que la economía es-
pera una reactivación para man-
tener su dinamismo, y para dar 
más oportunidades a la pobla-
ción, que busca mejorar sus ex-
pectativas de desarrollo y apor-
tar a un mayor crecimiento del 
país.

2017- será importante seguir 
abriendo espacios para que las 
empresas se transformen en es-
pacios más inclusivos y equita-
tivos respecto de la composi-
ción de su capital humano. 

En segundo lugar, y en con-
cordancia con la realidad mi-
gratoria que experimenta Chi-
le, es importante incluir este 
factor en las leyes y normativas 
que se están discutiendo en la 
actualidad. De acuerdo a da-
tos manejados por el Centro 
Latinoamericano de Políticas 

Económicas y Sociales de la 
Pontificia Universidad Católica 
de Chile (Clapes UC), al tercer 
trimestre de 2013 los migrantes 
representaban el 1,5% del em-
pleo total, cifra que aumentó a 
2,3% hacia el tercer trimestre 
de 2017. Las decisiones que se 
tomen en esta materia -como el 
Proyecto de Nueva Ley de Mi-
graciones, ingresada en agosto 
de 2017 y que incluye aspectos 
laborales-, serán claves para un 
nuevo marco laboral. 

Un tercer aspecto está rela-

Letty Sepúlveda: Las nuevas generaciones 
tienen más conciencia del medio ambiente. 
Esta cultura se inicia desde el hogar, practi-
cando con el ejemplo. Bien chicos (de Ccias. 
Oceánicas UdeC por limpieza de Playa)!!!

Trabajo en Chile 
durante el nuevo 
gobierno

“Estoy seguro de que el Congreso estará dispuesto 
a revisar las leyes en lo que requiera perfecciona-
miento. Que las universidades tengan institucio-
nalidades distintas no es necesariamente malo”. 
Gerardo Varela, ministro de Educación.

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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EDITORIAL

E
s una responsabili-
dad del Estado velar 
por la salud de la po-
blación, no sola-
mente mediante la 
cobertura hospita-

laria para atender las patologías o 
los traumatismos y accidentes, 
sino indirectamente, incentivan-
do la cultura del auto cuidado, ha-
cer a las comunidades y a las per-
sonas responsables del cuidado 
de su propia salud. El primer artí-
culo de la Constitución lo alude de 
manera amplia al indicar que el 
Estado está al servicio de la perso-
na humana y su finalidad es pro-
mover el bien común. 

En razón de lo anterior, se expli-
ca la cercana observación de indi-
cadores asociados con la salud, o la 
enfermedad, así ocurre con las úl-
timas cifras del Mapa Nutricional 
2017 de la Junta Nacional de Auxi-
lio Escolar y Becas (Junaeb), con re-
sultados que muestran la necesi-
dad de no perder el control cerca-
no de esta situación, al registrar 
que de los 806 mil escolares censa-
dos en cuatro distintos niveles en 
el país, el 23,9% presenta algún tipo 
de obesidad en primero básico, de 
dicho porcentaje, un 8,1% de los 
estudiantes de este grado presen-
ta obesidad severa, más niños, con 
10,3%, que niñas con 5,9%. 

Es muy interesante observar que 
la condición de obesidad severa ya 
es está presente en el nivel de kín-
der, con cifras cercanas a las de la 
educación básica; 7.6% en prome-
dio, con 9.2 y 5.9%, respectivamen-
te, en niños y niñas. La tendencia se 
revierte fuertemente en la educa-
ción media, en ese nivel, los porcen-
tajes bajan a un promedio de 2.1% 
con pocas variaciones de género. 

El estudio, efectuado en cerca de 
9.500 establecimientos subvencio-
nados y municipales, informa 
igualmente de las cifras de obesi-
dad, mostrando que ya en pre-kín-
der, el 21,3% de los menores son 
obesos y en el primero medio, el 

16%, siendo los niños los quienes 
tienen una mayor prevalencia de 
obesidad por sobre las mujeres, 
en todos los niveles. Del mismo 
modo, la obesidad se presenta con 
más frecuencia en los alumnos 
que viven en zonas rurales, la bue-
na noticias es que la obesidad dis-
minuyó considerablemente en re-
lación al período 2016-2017 en pre-
kínder y kínder con un 2,6% y 2,8%, 
respectivamente. La baja fue me-
nor en el primer año de enseñan-
za básica (0,7%), mientras en 
alumnos de primero medio se evi-
denció un aumento de 2,7%. 

Es conveniente reconocer la ad-
vertencia de los autores del estudio, 
al señalar que no se trata de un 
diagnóstico, el cual requiere una 
metodología más rigurosa y una 
muestra científicamente adecua-
da, sino cifras que llaman a la aler-
ta, toda vez que el problema ha 
sido señalado con fuerza desde 
hace bastantes años. Para ser con-
secuente se requiere profundizar y 
potenciar los esfuerzos que las dis-
tintas instituciones del Estado, 
como los ministerios de Salud, de 
Educación y del Deporte, como de 
la coordinación de una diversidad 
de programas en esa dirección. 

Por otra parte, hay que conside-
rar la dificultad de modificar hábi-
tos de alimentación y de actividad 
física en el entorno de los estudian-
tes, circunstancia que demanda un 
temprano inicio, trabajar con enfo-
que en la primera infancia y niveles 
básicos, pero también un trabajo 
con los padres en beneficio del 
cambio de conductas y hábitos. 

Los cambios favorables, aunque 
modestos, demuestran que aun 
siendo difícil es posible enfrentar 
este problema en un plazo razona-
ble, sobre todo si se obtiene una ro-
busta sinergia entre todos los acto-
res e instituciones que están invo-
lucradas en este ámbito. 

Es muy interesante 

observar que la 

condición de 

obesidad severa ya 

es está presente en 

el nivel de kínder, 

con cifras cercanas 

a las de la 

educación básica; 

7.6% en promedio, 

con 9.2 y 5.9%, 

respectivamente, en 

niños y niñas.

EN EL TINTERO

nión se convierte en un ins-
trumento de acción política 
y su función principal es im-
poner la ilusión de que exis-
te una opinión pública”. 

Esto se realizaría con un fin 
muy claro: constituir la idea 
según la cual existe una opi-
nión pública unánime para le-
gitimar una política y reforzar 
las relaciones de fuerza que la 
sostienen o la hacen posible. 

Exista o no lo que Bour-
dieu entiende por Opinión 

Pública (así, en gran-
de, con mayúscu-

las), en estos días 
de asunciones, 
n ombrami en-

tos, “desposte” de 
cargos políticos, ne-

gociaciones fratricidas 
y defenestraciones varias, 
poco importa que sea real o 
no. Sólo importa que los po-
líticos, aquellos que están en 
la toma de decisiones, crean 
en la opinión pública, para 
utilizar toda su artillería con-
ducente a incidir sobre ella... 
cuando en realidad, lo que 
están logrando es enviarse 
mensajes para influirse re-
cíprocamente. En otras pala-
bras, el consensuado arte de 
pisarse la capa.  

 
PIGMALIÓN

Opinión pública y el 
arte de pisar capas

CHAQUETA

Una de las frases más re-
cordadas, comentadas, ana-
lizadas y manoseadas del 
célebre sociólogo francés 
Pierre Bourdieu (1930-2002) 
es que la “opinión pública 
no existe”. 

Para justificar esta teoría, el 
profesor Bourdieu realizó un 
análisis riguroso de las en-
cuestas de opinión cuestio-
nando tres postulados: que 
toda encuesta de opinión su-
pone que todo el mundo pue-
de tener una opinión; 
que todas las opi-
niones tienen el 
mismo peso; y 
que existe un 
consenso sobre 
los problemas. 

Bourdieu considera-
ba que las problemáticas que 
fabrican los centros de opi-
nión están subordinadas a 
demandas particulares, por 
lo cual, en la construcción 
de los cuestionarios se apli-
can sesgos en la formulación 
de las preguntas para condi-
cionar la respuesta. 

Al estar subordinadas a 
intereses políticos, se refle-
ja en la significación de la 
respuestas y de la publica-
ción de los resultados. De 
esta manera, señala Bour-
dieu que “la encuesta de opi-
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los problemas de 
nutrición infantil
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Seguridad y migración estarán 
en prioridades de gobernadores

A POCOS DÍAS DE ASUMIR
Sentados juntos, así estuvieron 

durante toda la ceremonia de ins-
talación del intendente Jorge Ulloa, 
los cuatro gobernadores de la Re-
gión del Bío Bío. 

Se trata de Robert Contreras en 
Concepción, María Bélgica Tripai-
laf de Arauco, María Teresa Browne 
en Bío Bío y Paola Becker en Ñuble, 
quienes en conversación con Dia-
rio Concepción comentaron parte 
de los desafíos que tendrán sus ad-
ministraciones. 

 
“Migrantes” 

En Concepción, el foco estará 
puesto en dos sentidos, la seguri-
dad y los migrantes. Para Robert 
Contreras, de RN, en este sentido, 
cree que con el aumento de ex-
tranjeros en la zona, se debe hacer 
una tarea de integradora. “Noso-
tros esperamos subsanar una de 
las problemáticas que existe, que 
se relaciona con la espera que ellos 
hacen. Tenemos que educarlos en 
la forma en cómo se obtiene la 
hora de atención”. 

Con esto, la nueva administra-
ción pretende disminuir las largas 
esperas afuera de la oficina de Ex-
tranjería, las que comienzan tem-
prano en la mañana. 

Para esto, pretenden indicarle a 
los migrantes que mediante un si-
tio web pueden solicitar hora para 
realizar sus trámites. También ha-
rán hincapié en la revisión de la do-
cumentación que presentan estas 
personas, aunque, reconoce, la tasa 
de rechazo es menor a la esperada. 

Otro de los factores tiene que 
ver con las necesidades que tiene 
cada comuna en específico y ayu-
dar a su resolución. 

Con respecto al comercio ambu-
lante, se realizarán reuniones in-
tersectoriales en temas de alta com-
plejidad. “La idea es seguir avan-
zando en el control del comercio 
ambulante ilegal. Lo ideal es man-
tener los espacios públicos despe-
jados y que las personas sientan 
que se está trabajando para ellos”. 

 
“Diálogo” 

La gobernadora de la Provincia 
de Arauco, María Bélgica Tripailaf, 
considera que la seguridad es algo 
fundamental en la zona. 

“Los desafíos van relacionados 
con seguridad, hay una serie de 
conflictos que están siendo mane-
jados a través del diálogo con las co-
munidades. Queremos utilizar 
otras opciones para que así nuestra 
zona salga en los medios por cosas 
positivas y no el conflicto”. 

La autoridad comentó que ya ha 
tenido contacto con las comuni-
dades de la zona, “estoy con una 
agenda permanente para conversar 
con las comunidades”. 

Tripailaf recordó que el Presiden-
te Sebastián Piñera les pidió prio-
rizar las cosas que ellos necesiten. 

“Impulsaremos otras áreas, como 
el turismo, para aumentar las pla-
zas de trabajos en nuestra zona. 
Hay que hacer una coordinación 
entre los diferentes programas que 
incluye la declaración de zona de 
rezago”, manifestó Tripailaf. 

 
Constituir la Región 

Una labor no menos difícil es la 

Las nuevas autoridades hicieron un diagnóstico de sus zonas y los desafíos 
que deberán enfrentar junto a Jorge Ulloa por las cuatro provincias.

FOTO:LUKAS JARA M.

Diagnóstico que fue realizado 
en conjunto con el Delegado 
Presidencial. 

La autoridad insistió en que de-
ben seguir los lineamientos del 
Presidente Sebastián Piñera, “un 
llamado a la unidad, de trabajo y 
cercanía con la gente que eso es 
clave, tenemos la misma carta 
Gantt para nuestra labor”. 

Para Paola Becker, el principal 
propósito de gestión hasta sep-
tiembre es cumplir el programa 
del Presidente Sebastián Píñera. 

 
Seguridad 

María Teresa Browne pretende 
apuntar a la seguridad de su zona, 
lo que derivó en la polémica tras 
asumir. 

Browne consideró que “mi ges-
tión va a apuntar a un trabajo en 
terreno, poder conversar con los 
alcaldes, ver cómo funcionan las 
comunas y sus problemáticas. Ver 
lo que está sucediendo y resolver 
lo mejor posible todos los proble-
mas que tenga cada comuna”. 

Para esto, adelantó que trabaja-
rá con todos los alcaldes, inde-
pendiente del partido al que per-
tenezcan, misma situación hará 
con los partidos oficialistas. “La 
verdad es que está será una go-
bernación abierta a trabajar con 
todos”, comentó. 

Eso sí, sus primeros días de ges-
tión ya tuvieron una polémica, lue-

go de ser criticada por los contra-
tistas forestales, tras unas declara-
ciones de la autoridad, en donde ti-
tubeó sobre la calificación de actos 
terroristas en la zona de conflicto 
mapuche.
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María 
Bélgica 
Tripailaf, 
gobernadora 
de Arauco.

Paola 
Becker, 
gobernadora 
de Ñuble.

María 
Teresa 
Browne, 
gobernadora 
de Bío Bío.

Robert Contreras, gobernador de 
Concepción.

que tendrá Paola Becker, quien es 
la gobernadora de Ñuble, puesto 
que le tocará participar en la par-
te final del proceso de separación 
de esa zona con Bío Bío. 

Según Becker, “tendremos un 
trabajo codo a codo con Martín 
Arrau, yo debo finalizar el proce-
so de provincia a región, hemos 
trabajado en diagnósticos com-
partidos para la futura región”. 

Ulloa sale al paso por retraso de seremis

El intendente Jorge Ulloa salió al 
paso de las críticas por el atraso en 
el nombramiento de los seremis y 
directores de servicio. 

Ante esto, la autoridad manifes-
tó que “yo he señalado que el nom-
bramiento ocurrirá en el transcurso 
de esta semana y no va a pasar de 
este viernes”. 

Mientras que con relación a las 
críticas provenientes de la Nueva 
Mayoría, sobre que está gobernan-
do solo, Ulloa consideró que “hay 

que entender que la oposición tie-
ne derecho a emitir opiniones y 
hay que acogerlas”. 

Con respecto a las críticas surgi-
das desde Renovación Nacional por 
el “segundo piso”, en donde no hay 
militantes o cercanos a esa tienda, 
el intendente aseguró que “la gen-
te que trabaja conmigo, lo hace con-
migo, por lo que todos tienen dere-
cho a opinar, pero el que decide es 
el intendente. Acá hay varios que 
no tienen militancia política”.
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San Felipe, y tiene 37 años 
de servicio en Carabineros. 
En sus 3 años en Bío Bío, 
inauguró 20 cuarteles 
policiales.

El general es 
oriundo de 

Ex Jefe de Octava Zona es 
nuevo general de Carabineros

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Hijo de un suboficial mayor de Ca-
rabineros ,y con una amplia historia 
de trabajo en la Región del Bío Bío, es 
el general inspector Hermes Soto Isla 
(55 años), designado por el Presiden-
te Sebastián Piñera como el nuevo 
general director de Carabineros. El 
cargo lo ocupaba de forma interina 
el general Julio Pineda, quien asu-
mió el mando tras la salida de Bruno 
Villalobos, en medio de la investiga-
ción de la Fiscalía por manipulación 
de pruebas en la “Operación Hura-
cán” y el megafraude en la institu-
ción que alcanza los $26 mil millones. 

Hasta su nombramiento, Hermes 
Soto era el jefe de la Zona Metropo-
litana. Antes ejerció el mismo cargo 
en la Región del Bío Bío, donde fue 
nombrado en 2016. Uno de sus ma-
yores logros en la Región fue la cons-
trucción de la primera Escuela de Su-
boficiales en regiones, emplazada 
en el complejo Lomas Verdes. 

El nuevo general director era la 
sexta antigüedad de la institución, 
pero la designación del general Julio 
Pineda como general director (i) lo 
hizo entrar en la quinta, de la cual se 
elige al jefe máximo de Carabineros. 
Con su nombramiento, el Presiden-
te Piñera descabezó el Alto Mando, 
debido a que Soto, al ser la quinta an-
tigüedad, obliga al resto de la cúpu-
la de Carabineros a pasar a retiro. 

 
Su historia en la zona 

Entre 1995 y 1998 se desempeñó 
como capitán en Concepción, Talca-
huano, San Pedro de la Paz y la uni-
dad de Fuerzas Especiales, además 
en la ayudantía de la jefatura de 
Zona. También había sido destinado 
a Santiago, Puerto Montt, Malleco y 
La Serena. A Concepción llegó como 

enero de 2006. 
Al mismo tiempo, el senador le de-

seó éxito al general Soto en la tarea que 
deberá cumplir. “Tendrá que enfrentar 
un momento difícil, que es sacar ade-
lante esta institución tan importante 
para el país”, señaló el legislador, ha-
ciendo referencia a la crisis institu-
cional que atraviesa Carabineros. 

El alcalde de Concepción, Álvaro 
Ortiz, destacó que haya sido nom-
brada “una persona que ha realiza-
do la mayor parte de su carrera 
como carabinero en nuestra zona. 
Estuvo en la organización de la Copa 
América, en los días posteriores al 
terremoto de 2010, en el combate al 
comercio ambulante. Estamos orgu-
llosos que haya llegado a la cúspide 
de su carrera”.  

Henry Campos, alcalde de Talca-
huano y presidente de la comisión 
de Seguridad Ciudadana de la Aso-
ciación Chilena de Municipalida-
des, también valoró el anuncio “y 
hay que considerar que tiene una 
gran calidad humana, que lo hace 
cercano a la comunidad y también 
a las autoridades, lo que lo valida 
para el trabajo que tendrá que hacer 
en Carabineros”. 

FOTO:GENTILEZA CARABINEROS DE CHILE 

PRESIDENTE PIÑERA DESCABEZÓ ALTO MANDO DE LA INSTITUCIÓN

Hermes Soto fue además prefecto de Concepción. Decisión 
fue celebrada por quienes trabajaron con él en la zona.

Carolina Abello / Marcelo Castro 
contacto@diarioconcepcion.cl

Alto Mando”.  
Hermes Soto manifestó que hará 

su mayor esfuerzo para que en las re-
giones, la gente sienta seguridad, 
aunque primordialmente, será en 
la Región Metropolitana. 

Soto, al igual que el Presidente 
Sebastián Piñera, señaló que “traba-
jaremos en conjunto con la Policía 
de Investigaciones y el Ministerio 
Público”, dejando de lado los roces 
que han surgido en el último tiem-
po con ambas instituciones. 

El intendente del Bío Bío, Jorge 
Ulloa, manifestó ante el nombra-
miento de Soto que “tiene un gran 
compromiso con Chile y creo que el 
General es un gran ejemplo como 
carabinero”. 

Según Ulloa, el liderazgo y la em-
patía que tiene fueron claves para 
que el Presidente Piñera lo designa-
ra en el cargo, puesto que “pone siem-
pre a Chile por delante, él realizó un 
gran trabajo para el terremoto, bajo 
el mando de Bruno Villalobos”. 

El intendente espera que el Gene-
ral Soto pueda ponerle punto final 

a la crisis que vive la institución uni-
formada. 

“Los índices de delincuencia en la 
Región disminuyeron con el general 
Soto, por lo que dejó una gran vara 
acá”, expresó Ulloa, quien espera re-
unirse con la nueva autoridad. 

 
Reacciones en la zona 

Como una buena señal calificó el 
senador por las regiones de Bío Bío 
y Ñuble, Felipe Harboe, la designa-
ción de Soto Isla como el nuevo ge-
neral director de Carabineros.  

“Conozco al general Hermes Soto 
hace muchos años, ha tenido una 
gran trayectoria, parte importante 
realizada en la región del Bío Bío ”, 
expresó el parlamentario PPD, reco-
nociendo su desempeño y buena re-
lación tanto con la comunidad 
como con las autoridades. 

“Es un hombre de calle, un hom-
bre operativo que conoce el mando 
en terreno, lo cual es una muy bue-
na señal para Carabineros”, apuntó 
Harboe, quien fue subsecretario de 
la institución entre marzo de 2002 y 

prefecto en 2008, cargo en el que en-
frentó los estragos del terremoto y 
tsunami de 2010. Fue en ese lugar 
donde estuvo a cargo del control 
público, de evitar saqueos y coordi-
nar la entrega de alimentos. Antes se 
desempeñaba como subprefecto de 
los servicios en Los Ángeles. 

Tras conocerse el nombramiento, 
el nuevo general director de Carabi-
neros se reunió con el Presidente 
Sebastián Piñera. 

El mandatario le entregó los prin-
cipales lineamientos que buscará 
en su gestión. “Le he pedido avan-
zar en la constitución del nuevo 
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Detectives de la Brigada de Investigación Crimi-
nal (Bicrim) del puerto, en dos procedimientos 
paralelos, capturaron a un hombre y una mujer acu-
sados de infringir la Ley 19.039 sobre la Propiedad 
Industrial. Los sujetos vendían las prendas en un 
valor inferior a las originales, como zapatillas, po-

lerones, parkas, calzas, bolsos y una mochila; todos 
ellos con impresiones de logotipos de marcas como 
Adidas, Nike, Lippi, The North Face y Converse. Los 
productos fueron remitidos para su destrucción y 
ambas personas quedaron en libertad a la espera 
de la citación por parte del Ministerio Público.

PDI decomisó más de 174 prendas de vestir falsificadas

FOTO:GENTILEZA PDI

Bío Bío se prepara para frente 
“con características invernales”
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FUE DECRETADA ALERTA TEMPRANA PREVENTIVA 
Desde ayer, en la Región del Bío 

Bío está vigente una alerta tem-
prana preventiva, ante la llegada 
de un frente de mal tiempo a la 
zona.  

Ante la proximidad de la emer-
gencia, el intendente Jorge Ulloa 
llegó hasta la Oficina Nacional de 
Emergencia del Bío Bío, Onemi, 
para verificar el funcionamiento 
del sistema de telecomunicacio-
nes de emergencia en la zona. 

Su directora regional, Gilda 
Grandón, explicó que se esperan 
alrededor de 30 milímetros de pre-
cipitaciones en 24 horas, “es de 
las primeras lluvias que vamos a 
tener en la Región, los que inclu-
so podrían concentrarse en me-
nor cantidad de tiempo. Hemos 
visto que con esa cantidad de llu-
via hay ciudades que tienen ane-
gamientos de calles, se producen 
muchas colisiones con las prime-
ras lluvias y, por eso, creemos que 
debemos hacer un llamado a todo 
el sistema de protección civil”. 

Agregó que también hay preo-
cupación por la situación costera, 
ya que se esperan vientos de gran 
intensidad, por lo que llamó a la 
comunidad a tomar precaucio-
nes durante estos días. 

Sobre esto, el Capitán de Corbe-
ta y responsable del Centro Me-
teorológico de la Gobernación 
Marítima de Talcahuano, Gonza-
lo Concha, explicó que “para el 
sector costero de la Región se es-
peran ráfagas de viento de hasta 
80 kilómetros por hora y 30 milí-
metros de precipitaciones, acom-
pañado de marejadas”. Además, 
señaló que la situación de los 
puertos puede variar su estado 
según las condiciones climatoló-
gicas, los que podrían cerrar. 

Precisó que hay un aviso vigen-
te de marejadas, que es válido has-
ta el sábado. Agregó que el viento 
tendrá un componente norte, que 
afectará a todo el litoral de la Re-
gión. El frente llegará el viernes en 
la mañana a la zona, lo que se in-
crementará con el paso de las ho-
ras hasta el sábado. 

Concha explicó que “es común 
en este mes que tengamos siste-
mas frontales, pero éste tiene la 
intensidad de un sistema frontal 
de invierno, por la cantidad de 
precipitaciones que va a dejar y 
por la intensidad del viento”. 

 
Llamado a la prevención 

El intendente Ulloa, quien tam-
bién preside el Comité de Emer-
gencia Regional, destacó la im-
portancia del sistema, en materia 
de organización ante fenómenos 
naturales o eventos de destruc-
ción mayor. “A diferencia de lo 
ocurrido durante el terremoto del 
27F, los sistemas de comunica-
ción hoy día son más robustos y 
redundantes, con los que pode-
mos obtener información en dis-
tintos formatos para mantener-
nos integrados”. 

Además, la máxima autoridad 
regional puntualizó que “es bueno 
saber que hay un equipo de perso-
nas monitoreando lo que ocurre 
en la región durante las 24 horas 
del día, porque las emergencias 
surgen en cualquier momento”. 

piarlas y evitarnos estos proble-
mas que, a veces, terminan en la 
destrucción total de viviendas. Yo 
los invito a que hagamos este tipo 
de esfuerzo que permite tener un 
grado de mayor tranquilidad”.

FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

El intendente Jorge Ulloa visitó las dependencias de la Oficina Nacional de 
Emergencia de la Región del Bío Bío, Onemi, para verificar el funcionamiento 
del sistema de telecomunicaciones de emergencia en la zona. 

En cuanto al frente, Ulloa ase-
guró que es el tercero del año, 
pero que lo que preocupa son las 
características invernales que 
éste trae, “pero lo importante es 
tomar precauciones como ciuda-
danos para evitar dificultades y 
hacemos un llamado a los alcal-
des para tomar las medidas per-
tinentes, y nos comunicaremos 

con los alcaldes de las zonas en las 
que antes se han producido difi-
cultades para que éstas no vuel-
van a ocurrir”. 

Ulloa recordó que en este tiem-
po muchos llamados al 132 de 
Bomberos en invierno -institu-
ción a la que pertenece- son por 
recalentamiento de chimeneas, 
“y aún estamos a tiempo de lim-

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl
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MUNICIPIO Y GOBERNACIÓN DEFINIERON LÍNEAS DE ACCIÓN 

Si bien, la reunión del alcalde de 
Concepción, Álvaro Ortiz, con el 
nuevo gobernador de Concepción, 
Robert Contreras, era de carácter 
protocolar, la instancia se transfor-
mó en una reunión de trabajo que 
permitió definir las prioridades de 
trabajo en conjunto para la capital 
regional, tales como seguridad ciu-
dadana, fiscalización de comercio 
ambulante y situación de los mi-
grantes, entre otros.  

Al término de la instancia, que se 
efectuó en la Gobernación Provin-
cial, Contreras indicó que “la idea 
de este encuentro fue recepcionar 
las inquietudes y necesidades de la 
comunidad de Concepción, de la al-
caldía y municipio de la capital del 
Bío Bío. Lo que queremos es trabajar 
unidos con todos los sectores, con to-
dos los alcaldes y vamos a estar re-
ceptivos para poder trabajar en con-
junto por la mejoría de las condicio-
nes de los habitantes de la provincia”. 

Sobre los ámbitos a abordar, la au-
toridad provincial confirmó como 
prioridad el abordaje del comercio 
ambulante, trabajando con el muni-
cipio y con Carabineros. “Nosotros 
vamos a seguir trabajando en torno 
a esa temática, de acuerdo a las ins-
trucciones del gobierno del Presiden-
te Sebastián Piñera, vamos a acatar 
todo el marco legal que se está esta-
bleciendo. El trabajo lo vamos a con-
tinuar desarrollando y lo más pro-
bable es que lo vamos a profundizar 
en pos de la seguridad pública y del 
entorno de la ciudad. Nosotros que-
remos que se sienta tranquila la co-
munidad en el sentido de que vamos 
a seguir las políticas que se están di-

Combate a ambulantes ilegales  
será prioridad para Concepción 

Se busca proteger al comercio establecido. Seguridad 
ciudadana y situación de migrantes también serán abordadas. 

 FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

comercio establecido que es la prin-
cipal actividad económica que tiene 
Concepción y porque sabemos que 
toda la ciudadanía exige poder tran-
sitar por calles que estén limpias, des-
pejadas. Por lo tanto, ese trabajo que 
se viene haciendo hace tiempo se va 
mantener e incluso se va a potenciar”, 
concluyó el alcalde. 

Cabe destacar que el gobernador se 
reunió durante la mañana con los je-
fes comunales de Concepción, Talca-
huano y San Pedro, y por la tarde con 
el alcalde de Lota. 

La semana pasada fue el turno de 
los profesionales de la salud, ahora 
se inició el proceso de vacunación 
contra la influenza en grupos de 
riesgo, vale decir, embarazadas so-
bre la semana 13, menores de edad 
de seis meses a cinco años, perso-
nas mayores de 65 años y enfermos 
crónicos de 6 a 64 años. 

Paola Sepúlveda, encargada nacio-
nal del programa de Inmunización de 
la Seremi de Salud, afirmó que a ni-
vel regional serán más de 664 mil per-
sonas las que recibirían la dosis y, se-
gún la profesional, ya han manifesta-
do interés en adquirirla. “Con lo que 

Partió vacunación contra influenza  
para grupos de riesgo en la Región

pasó en el hemisferio norte, la gente 
ha tomado más conciencia de su pro-
tección y están llegando en forma 
masiva a vacunarse”, dijo. 

La inoculación, que se prolonga-
rá durante dos meses en los consul-
torios, permitirá el desarrollo de 
anticuerpos en dos semanas. 

El virus de la influenza, debido a 
su potencia, puede resultar mortal 
en enfermos crónicos, por lo que es 
vital que los pacientes incluidos en 
los grupos objetivos la adquieran. 
El año pasado adultos mayores y 
embarazadas fueron los con me-
nor cobertura.

FOTO:ARCHIVO / ISIDORO VALENZUELA M.

cobertura, con 516.249 
personas vacunadas, 
proceso liderado por las 
Provincias de Bío Bío y 
Arauco, con 85%; seguido 
de Ñuble, con 81%; 
Talcahuano, con 80%; y 
Concepción, con 78%.

En 2017 la Región 
logró un 81% de 

Adultos mayores 
cuentan con sitio 
web para conocer 
sus derechos 

Una nueva plataforma web, 
creada para informar a los adul-
tos mayores sobre sus derechos, 
creó la Asociación Regional de 
Consumidores Adultos Mayo-
res de la Región, el sitio www.tri-
bunadelconsumidor.com. 

La iniciativa, según Arturo Es-
pinoza, presidente de la asocia-
ción, indicó que la idea es acer-
car al adulto mayor a la tecnolo-
gía, con un sitio que será de fácil 
lectura y comprensión, pues lo 
que quieren es dar a conocer a 
los adultos mayores la ley del 
consumidor y sus derechos. 

Espinoza aseveró que existe 
una alta vulneración a los dere-
chos de los adultos mayores, 
por ejemplo, en las grandes tien-
das con información que no es 
respetada, en los supermerca-
dos existen precios que no son 
reales al pasar por caja. Tam-
bién se les informará sobre em-
presas de turismo y créditos en 
cajas de compensación. 

Juan Pablo Pinto, director regio-
nal del Sernac, afirmó que el sitio 
web fue creado con aportes del 
servicio, pues definen a los adul-
tos mayores como vulnerables.

Ximena Valenzuela Cifuentes 
contacto@diarioconcepcion.cl

do cargo y donde la Gobernación tie-
ne mucho que decir, y aportar”,  y 
agregó que precisamente por este 
tema asistirá entre el 1 y 4 de abril a 
un encuentro de intercambio de ex-
periencias de buenas prácticas con 
alcaldes de República Dominicana 
en ese país, en el que participarán ex-
clusivamente los jefes comunales de 
Estación Central, Independencia y 
Concepción. 

“Nos vamos tranquilos, en el sen-
tido de que el gobernador provincial 
ha dicho que se va a seguir con este 
trabajo para combatir el comercio 
ambulante, que se va a seguir e inclu-
so aumentar la fiscalización y con-
trol, porque tenemos que cuidar al 

señando a efectos de poder mantener 
la seguridad pública de la comuna, 
de nuestra provincia”, enfatizó. 

El alcalde penquista destacó que se 
trató de una visita protocolar que de 
inmediato se transformó en reunión 
de trabajo, pues estuvo acompañado 
por el director municipal de Protec-
ción Civil, Cristian Olivares, y por el ex 
consejero regional y asesor municipal, 
Eduardo Muñoz. 

Se sumó la situación de los migran-
tes, que se aglomeran a diario en las 
oficinas de extranjería, ubicadas fren-
te a la Plaza Independencia para rea-
lizar trámites. 

“Tenemos una realidad de la que 
como municipio nos estamos hacien-

PDI decomisó  
más de 300 plantas 
de marihuana  
en Chillán 

En sectores rurales de San Ig-
nacio y El Carmen, oficiales de 
la Brigada Antinarcóticos y 
Contra el Crimen Organizado 
de la PDI de Ñuble incautaron 
más de 300 plantas de cannabis 
sativa de cerca de  tres metros de 
altura. 

El comisario Julio Leiva expli-
có que el operativo se logró tras 
un proceso investigativo me-
diante el que se establecieron 
cuatro focos de cultivo a las que 
accedieron en un helicóptero. 

No se registraron personas 
detenidas, no obstante, la infor-
mación fue remitida al Ministe-
rio Público, quedando a la espe-
ra de la orden de investigar, la 
cual permitirá a los oficiales ubi-
car a quienes serían los respon-
sables de estas plantaciones. 

Joven alumna muere en incendio a pocos 
días de haber llegado a Concepción

Una joven de 19 años falleció a 
raíz de un incendio ocurrido en 
Concepción. 

De acuerdo a los antecedentes 
que maneja Bomberos, el siniestro 
se desencadenó durante la madru-
gada de este miércoles en el sector 
de Villa Cap, en la comuna pen-
quista, cuyas causas se descono-
cen hasta el minuto, pero bombe-
ros comentó que un posible proble-
ma en el recalentamiento de una 

estufa a gas, podría ser la causa de 
las llamas. 

La víctima fue identificada como 
María José Melgarejo Bustos, de 19 
años, quien había llegado hace po-
cos días a la vivienda, en donde vi-
viría mientras cursaba la carrera 

de enfermería en el Instituto Aiep 
de la ciudad. 

Los restos de la estudiante fueron 
trasladados hasta el Servicio Médi-
co Legal y Bomberos, con el Labo-
car de Carabineros quedaron a car-
go de la investigación. (MCB).

 FOTO:ARCHIVO/CAROLINA ECHAGÜE M.
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El canal TVU emitió en vivo el 
foro de los candidatos, que 
se registró desde la Casa del 
Deporte de la UdeC.

Encuentro 
televisado

Candidatos a Rectoría 
UdeC se dan cita en 
último debate

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

ORGANIZADO POR EL CANAL TVU

Los cinco aspirantes al sillón de Enrique Molina 
debatieron por última vez, a pocos días de las elecciones 
de rector (a) en la Universidad de Concepción.

A nueve días de la primera vuel-
ta de la elección de rector o recto-
ra de la Universidad de Concep-
ción, los cinco candidatos al si-
llón de Enrique Molina se dieron 
cita, por última vez, en un foro 
abierto. 

Carlos González, Bernabé Ri-
vas, Carlos Saavedra, Jacqueline 
Sepúlveda y Ricardo Utz se encar-
garon de intercambiar posiciones 
por poco más de una hora, en un 
debate que fue organizado por la 
casa de estudios y el canal de tele-
visión universitario, TVU, que se 
encargó de la transmisión, tanto 
en vivo como en horario nocturno. 

Dividido en dos bloques y con 
cuatro espacios temáticos en to-
tal, la sesión consultó en primer lu-
gar a los candidatos sobre cómo 
imaginan la Universidad de Con-
cepción de los cien años, hito a 
concretarse en 2019. 

Luego de ello, en el segmento 
de mayor duración, se procedió a 
dar curso a las preguntas incógni-
tas, momento en que cada aspi-
rante a la rectoría debió responder 
una interrogante preparada por 
su contendor. 

Más tarde, los cinco se vieron 
confrontados a problemáticas que 
afectan a la universidad, a partir 

de las cuales se les solicitó señalar 
posibles soluciones. Los temas 
abordados en dicha instancia fue-
ron las manifestaciones estudian-
tiles y sus consecuencias en el 
campus, el consumo de droga en 
el perímetro universitario, los de-
safíos en materia de género, la in-
clusión estudiantil y la necesidad 
de apoyar la creación académica. 

Finalmente, todos tuvieron 
oportunidad de cerrar ideas por 
dos minutos, invitando al electo-
rado de la Universidad de Con-
cepción a inclinarse por su opción 
al cargo. 

En total, cerca de 250 personas 
presenciaron el debate, con 50 in-
vitaciones para cada comando, 
según dispuso el plantel por te-
mas de seguridad propias de la 
Casa del Deporte. 

 
Definiciones de los candidatos 

Pensando la universidad del 

centenario, Jacqueline Sepúlveda 
destacó que espera “una casa de 
estudios abierta y transparente. 
Una universidad de bien público 
que sea agente de desarrollo para 
Bío Bío y Ñuble”. 

Carlos Saavedra indicó que “el 
desafío es proyectar formación de 
calidad, mejorar capacidades para 
pre y posgrado, y revisar la estruc-
tura organizacional”. 

Ricardo Utz señaló, por su par-
te, que “para aumentar los niveles 
de excelencia, debiéramos tomar 
elementos que nos distingan, 
como la ubicación geográfica”. 

En tanto, Bernabé Rivas apuntó 
a que “la excelencia siga como ha 
estado presente en los tres cam-
pus, potenciándose como un valor 
fundamental”. 

Finalmente, Carlos González 
estimó que piensa “una universi-
dad en la sociedad, desde Con-
cepción al país, que sea faro de 
referencia”. 

El 22 de marzo se llevará a cabo 
la primera vuelta de la elección. 
Según se prevé, las dos primeras 
mayorías tendrán que ser someti-
das a un balotaje, fijado para el 2 
de abril próximo.

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

Javier Cisterna Figueroa 
javier.cisterna@diarioconcepcion.cl

Stephen Hawking: un 
legado que lo ubicará junto 
a Albert Einstein

La noticia recorrió el mundo la 
madrugada del miércoles. 
Stephen Hawking, físico británi-
co y uno de los hombres de cien-
cia más relevantes de la historia, 
había fallecido a la edad de 76 
años. 

Las muestras de afecto y el due-
lo por la partida del científico lle-
garon desde todos los puntos del 
globo. 

El legado de Hawking es inne-
gable y permeó todos los espa-
cios. No por nada, en su condición 
de académico, también exploró el 
activismo político y diplomático. 

Sentado en una silla de ruedas 
y comunicándose a través de un 
sintetizador de voz, producto de 
una esclerosis lateral amiotrófica 
que lo acompañó por más de 50 
años, se reunió con presidentes, 
autoridades religiosas y de diver-
sa índole. 

Stephen Hawking fue y seguirá 
siendo un hombre universal. Los 
libros se encargarán de contarlo. 

Así lo cree Tomás Norambuena, 
director de la fundación Más cien-
cia para Chile, quien afirmó que 
Hawking, en tanto continuador 
de la cátedra de Albert Einstein, 
deja un gran legado “en el mejor 
entendimiento del origen del uni-
verso, en particular de cómo fun-
cionan los agujeros negros”. 

“Será recordado como uno de 
los grandes científicos no solo del 
Siglo XX, sino también del Siglo 
XXI”, agregó Norambuena. 

Luis Roa, director del Depar-
tamento de Física de la Univer-
sidad de Concepción, compar-
tió visión, asegurando que otro 
de los mensajes que deja es su 
fuerza de voluntad “por seguir 
trabajando hasta los últimos 
días de su vida en física. Se sabe 
que hasta el año pasado todavía 

envió algunos papers para ser 
publicados”. 

“Hizo un gran esfuerzo, que no 
se conoce, en explicar en forma 
simple grandes teorías de la físi-
ca”, remarcó. 

Por su parte, Juan Carlos Gaci-
túa, director del centro Cicat, in-
dicó que Stephen Hawking “deja 
un legado incuestionable desde 
la ciencia. Sin duda alguna, lo 
más importante tiene que ver 
con lo humano, con la capaci-
dad de un hombre para desper-
tar en las nuevas generaciones el 
amor la ciencia y la fascinación 
por el universo”. 

El Premio Nacional de Ciencias 
Exactas de 1999, José Maza, tam-
bién alabó el trabajo de Hawking, 
expresando que “es, sin duda, una 
de las grandes figuras que tuvo la 
ciencia la segunda mitad del Siglo 
XX”. 

“Hizo grandes esfuerzos por ha-
cer una teoría del todo, como se 
titula la película hecha a su figu-
ra”, sostuvo el astrofísico, subra-
yando que “personificó a un cien-
tífico que era un pensador a nivel 
de ciudadano del mundo. Fue un 
ícono en cuanto a poner a la cien-
cia como una actividad impor-
tante del ser humano”.

a Chile del científico. En esa 
oportunidad, conoció la 
Antártica. En 2008 también 
recaló en suelo nacional.

Primera visita
1997

EN SU PRIMER paso por Chile, Hawking fue trasladado al territorio 
antártico, en una de sus expediciones “más emocionantes”, reconoció.

FOTO:ARCHIVO/ GRUPO COPESA
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Pesca de arrastre abre 
nuevamente el debate 
en el mundo pesquero

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

TRAS POLÉMICA CIRCULAR EMANADA DE LA ANTERIOR SUBPESCA

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

Polémica estuvo la semana en el 
rubro pesquero, a partir de una cir-
cular de la Subsecretaría de Pesca 
que suprimía o restringía la pesca de 
arrastre en gran parte del territorio 
chileno. 

De inmediato, el gremio de los in-
dustriales pesqueros (Asipes) y 
Oceana, reaccionaron a esta circu-
lar: los primeros oponiéndose a la 
medida tildándola de ilegal, mien-
tras la organización de conserva-
ción marina acusaba al gremio de 
estar desinformando. 

Así las cosas, el nuevo subsecre-
tario de Pesca y Acuicultura, Eduar-
do Riquelme, salió al paso aseguran-
do que se trata de un borrador de un 
proyecto que en ningún caso está 
despachado. 

Cabe mencionar que la citada cir-
cular fue enviada por el saliente sub-
secretario, Pablo Berazaluce. 

En definitiva, el nuevo subsecre-
tario pone paños fríos, la situación 
queda tal cual, dejando la puerta 
abierta a una eventual revisión de la 
conveniencia o no de la pesca de 
arrastre. Dijo que antes de tomar 
una decisión al respecto, buena o 
mala, según quién los plantee, es 
necesario escuchar a los respectivos 
consejos consultivos que la Ley de 
Pesca establece para esta gestión. 

¿Pero qué está detrás de todo 
esto? 

El tema de los impactos negativos 
de la pesca de arrastre ha sido dis-
cutido y analizado a nivel mundial 
y en Chile, existiendo un consenso 
que usar este arte de pesca en fon-
dos donde existen arrecifes corali-
nos no debe ser permitido, dado la 
fragilidad de estos ecosistemas ben-
tónicos y la clara conciencia mun-
dial de protegerlos de todo tipo de 
degradación por causas antrópicas. 
Pero en el caso de las pesquerías de 
arrastres demersales; es decir, en la 
columna de agua y/o cerca de los 
fondos marinos, pero no sobre ellos, 
hay opiniones diversas. 

Así lo expresó el biólogo marino, 
Ph.D. del Departamento de Zoolo-
gía, Universidad de Concepción, 
Eduardo Tarifeño. 

“En Chile, las especies explota-
das mediante redes de arrastres son 
la merluza de cola, la merluza co-
mún, el camarón nailon y el langos-
tino colorado. Las pesquerías de 
arrastre demersales aportan una 
parte significativa de la pesca para 
consumo humano directo, que re-
quiere de procesos industriales que 
generan a su vez muchos puestos de 
trabajo. Pero, no hay dudas que 
arrastrar una red directamente so-
bre los fondos marinos blandos pro-
duce una grave alteración a las co-
munidades que viven sobre o ente-
rrado en los sedimentos, dado que 
los habitantes bentónicos son drás-
ticamente removidos de sus sitios 
de vida, temporal o permanente”. 

“Afortunadamente”, añade Tari-
feño, quien además es miembro del 
Consejo Nacional de Pesca, en 2015 
se estableció la prohibición de este 
tipo de pesca en los 117 montes sub-
marinos que existen en aguas chile-
nas, debido a la fragilidad de los eco-
sistemas marinos en dichos fondos. 

“Por otra parte, el mencionado 

Declaraciones públicas de Asipes y Oceana tras 
documento que, al final, fue invalidado por el actual 
subsecretario Riquelme. ¿Qué hay detrás de este episodio?

decreto no publicado no limitaría la 
pesca de arrastre en las zonas don-
de hasta hoy se realiza, sino que 
pondría límites a la expansión de 
esta actividad en nuevas zonas, 
dado que el agotamiento de los re-
cursos en las zonas explotadas ge-
nera la búsqueda de éstos en zonas 
aun sin explotar”. 

Por eso, la directora de Oceana, 
Liesbeth van der Meer, va detrás de 
la denominada huella de arrastre, 
denunciando que la pesca indus-
trial va ampliando su zona de acción. 

“Es insostenible que la pesca de 
arrastre anualmente se expanda más 
de 500 kilómetros cuadrados por zo-
nas que no han sido arrastradas. De-
bemos entender que donde estas em-
barcaciones ya han arrastrado, se ne-
cesitan al menos 30 años para que 
dichos ecosistemas se recuperen; 
esto limita la historia de su pesque-
ría donde han pescado hace 16 años”. 

 
Postura de Asipes  

La encargada de sustentabili-
dad de Asipes, Monserrat Jamett, 
explicó que “a través de los años de-
bido a la investigación y al desarro-
llo de tecnologías se han incorpo-
rado redes livianas, con un diseño 
que permite la liberación de ejem-
plares juveniles y que seleccionan 
la pesca para no dañar a otras es-
pecies. Eso, sumado al uso de rada-
res y ecosondas que permiten la 
detección de los cardúmenes en 
forma controlada con un alto nivel 
de precisión, contribuye a que este 
arte sea cada vez más eficiente y 
sustentable. La red no arrastra de 
manera indiscriminada sobre los 
fondos, operando con gran selec-
tividad sobre las especies objetivo. 
De los 35 países miembros de la 
Ocde, incluido Chile y la Unión Eu-
ropea, 29 tienen industria pesque-
ra. En 26 de ellos se realiza pesca 
extractiva y en todos se practica 
pesca de arrastre”. 

¿Y el eventual congelamiento de 
la huella de este arte de pesca? 

“Una iniciativa de congelamien-
to de la huella debiera ser analiza-
da con todos los actores, en el Co-
mité de Manejo y Consejos Zona-
les respectivos, resguardando los 
Ecosistemas Marinos Vulnerables 
y considerando experiencias in-
ternacionales en la materia”.

16
años ha pescado la industria en la 
zona limitada para pesca de arrastre, 
pero Oceana dice que se ha expandi-
do en 500 km2.

35
Países miembros de la Ocde, 29 tienen 
industria pesquera y 26 de ellos practi-
ca pesca de arrastre, dice Asipes.
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SEGÚN EL PRESIDENTE DEL SINDICATO NÚMERO 1 DE HUACHIPATO

UDD Ventures repartirá $80 millones a quienes  
den solución a desafíos en salud de Concepción

Aseguran que viviendas hechas con  
acero mexicano deberían ser más baratas

La Comisión Nacional Encargada 
de Investigar las Distorsiones de Pre-
cios dio el vamos a la solicitud de CAP 
Acero (Huachipato) y Gerdau Aza, 
para investigar eventual dumping en 
las importaciones de barras para hor-
migón provenientes desde México, 
específicamente de la firma Deacero.  

Se está solicitando un 38,2%, lo 
que para algunos actores nacionales 
de la construcción es visto con rece-
lo, ya que podría elevar los precios de 
las viviendas, que es lo que argu-
mentó hace unos días el ex presi-
dente de la Cámara Chilena de la 
Construcción, Jorge Mas, ante un 
medio nacional. 

Ante esto, el presidente del Sindi-
cato Número 1 de Trabajadores de 
Huachipato, Héctor Medina, asegu-
ró que es relativo que aquello pueda 
ocurrir y fue más allá. 

“Hay que ser muy claro. Lo que pasa 
con el acero mexicano, especialmen-
te con Deacero, es que ellos están en-

Los dichos de Héctor Medina se enmarcan tras declaración del ex presidente 
de la Cámara Chilena de la Construcción, Jorge Mas, quien dijo que de otorgar 
antidumping a CAP Acero y Gerdau Aza, subirían los valores.

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

trando en dumping. Obviamente que 
al incurrir en esto no es el valor real en 
una construcción de una casa. Tiene 
un costo distinto y menor. Esto hace 
confundir al mercado. Hace una dis-
torsión. Por ende, que vaya a subir los 
precios es relativo y no creo. Sería 
bueno que, como dicen eso, entonces, 
bajen los precios de las casas, porque 
hoy no tendrían el costo real. Sería 
mucho menor”, dijo. 

Es por ello que llamó a ser cauto 
con las pronunciaciones: “ No empe-
cemos a jugar con ese tipo de cosas”. 

Y enfatizó: “lo que tienen que te-
ner claro los empresarios es que los 
precios tienen reglas y dentro de 
esas este arancel. Imagínate que a 
ellos les hicieran dumping. Por ejem-
plo, que se instale el tema de cons-
truir un lugar una casa y llevarla a 
otro lugar. Qué pasa si llega una em-
presa y que dice este vale 50 en vez 
de 100. Por eso, defendamos la libre 
competencia y no nuestro terruño 
de manera personal. Se debe prote-
ger el comercio como corresponde. 

La Comisión determinará que sí o no 
a lo que pedimos”. 

 
Consecuencias 

El tema es clave en la Región del 
Bío Bío. Incluso, hace unos días el se-
nador Alejandro Navarro reaccionó 
ante esta coyuntura. 

“Aquí nos enfrentamos a otra cri-
sis, donde no solo industrias produc-
toras como CAP Acero o Gerdau Aza 
están en peligro, sino que también 
más de 400 pequeñas y medianas 
empresas, por lo que en el peor de los 
escenarios, más de 100.000 perso-
nas podrían verse afectadas, debido 
al cierre de diversos negocios y la 
consiguiente pérdida masiva de em-
pleos”, aseveró el parlamentario. 

Opinó además que “ un efecto do-
minó que sería catastrófico para la 
Región del Bío Bío y nuestro país. De 
tal forma, y tal como Donald Trump 
resguarda su industria nacional, Se-
bastián Piñera debe proteger a Hua-
chipato”. 

Cabe recordar que la salvaguardia 

al alambrón chino de 28, 8% a 38, 8% 
vence el 22 de abril de este año. 

Lo mismo el dumping a las barras 
chinas destinadas a la fabricación de 
bolas para molienda convencionales 
de 8,2% , 9,8% y 22,9%. 
 
Reunión con intendente 

El Sindicato Número 1 de Hua-
chipato solicitó una reunión al re-
cién asumido intendente de la Re-
gión del Bío Bío, Jorge Ulloa. 

“Ya pedimos la audiencia y espe-
ramos que la tengamos pronto, en-
tendiendo que están ajustándose e 
instalándose en el Gobierno Regio-
nal”, acotó Medina. 

Finalizó pidiendo “que se apoye a 
la producción regional y nacional, 
emparejando la cancha del mercado 
y defendiendo la mano de obra, el 
empleo tan importante para la Re-
gión del Bío Bío”.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl 38,2%

Es el porcentaje de antidumping que 
solicita CAP Acero y Gerdau Aza a la 
Cndp.

tems, Hospital Clínico del Sur, Sal-
cobrand y Hospital Las Higueras. 

Es así como estos montos ten-
drán como finalidad de aportar a 
la primera fase de desarrollo de 
un emprendimiento dinámico, 
para que pueda seguir maduran-
do y avanzando en su proceso de 
desarrollo. 

Los requisitos de postulación 
son ser mayor de edad, naciona-
les o extranjeras con residencia 

temporaria o definitiva en Chile 
o Personas jurídicas, con fines de 
lucro, nacionales o extranjeras. 

También, que no presenten ini-
ciación de actividades en un giro 
relacionado con el objetivo del 
proyecto por un período superior 
a 24 meses desde la fecha de pos-
tulación de la “Idea de Negocio”. 

Por otro lado, las ventas netas 
no deben superar los 
$100.000.000 en los seis meses 

anteriores a la fecha de postula-
ción. 

Para Andrea Catalán, este 
Concurso permitirá conectar a 
los emprendedores con proble-
máticas reales, especialmente 
en la Región del Bío Bío, donde 
está puesta la mirad de UDD 
Ventures. 

Las postulaciones se extende-
rán hasta el 9 de abril hasta la 
una de la tarde. (FPS).

 La Aceleradora de Negocios 
de la Universidad del Desarro-
llo, UDD Ventures, está convo-
cando al Desafío “SALUDD”, en 
su calidad de administradora del 
Fondo Ssaf. 

Los subsidios son de $14.000.000 
por proyecto y se esperan repartir 
un total de $80.000.000 para apo-
yar la primera fase de desarrollo de 
emprendimientos dinámicos que 
posean modelos de negocios esca-
lables y que sustenten el creci-
miento de la propuesta. 

Lo que se espera es dar respues-
ta a los desafíos planteados las ins-
tituciones asociadas : Intersys-
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Una utilidad de $27.637 mi-
llones alcanzó SMU durante 
2017, cifra que representa más 
del doble que el resultado neto 
obtenido en 2016. En tanto, el 
Ebitda del año anotó $142.036 
millones, registrando un cre-
cimiento de 8,3% con respec-
to a los $131.131 millones ob-
tenidos en 2016. Durante el 
mismo periodo, el margen 
Ebitda alcanzó 6,3%, mostran-
do un avance de 40 puntos 
base en relación al 5,9% ano-
tado en 2016. 

En cuanto al cuarto tri-
mestre del año, la compañía 
registró utilidades por 
$18.340 millones, cifra que 
representa más de 10 veces 

SMU duplicó sus utilidades en 2017
11,7% con respecto al cuarto 
trimestre de 2016, mientras 
que el margen Ebitda ascen-
dió a 7,2%, comparado con el 
6,4% registrado el último tri-
mestre del año anterior. 

El gerente general de SMU, 
Marcelo Gálvez, destacó las 
mejoras operacionales al-
canzadas durante el primer 
año de implementación del 
nuevo plan estratégico para 
los próximos tres años. 
“Mantuvimos nuestro foco 
en la rentabilidad a través de 
un fuerte trabajo en materia 
de eficiencia y disciplina en 
gastos operacionales, que 
nos permitió seguir crecien-
do en Ebitda”.

las utilidades obtenidas en 
el mismo período de 2016. 
En tanto, el Ebitda alcanzó 
$42.620 millones, lo que re-
presenta un aumento de 
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GREMIO DEL COMERCIO MINORISTA BUSCA ACTUALIZARSE Y DEFENDER SU ACTIVIDAD EN CADA COMUNA

Con la idea de impulsar al 
comercio minorista reginal, 
a través de su actualización 
respecto del e-commerce y 
el marketing digital, la Fede-
ración de Cámaras de Co-
mercio y Turismo de Bío Bío, 
Fecomtur, prepara la prime-
ra plataforma de comercio 
virtual local. 

Julio Campos, gerente de 
proyectos de Irade, quien 
participó como uno de los 
expositores del encuentro 
con el comercio, explica que 
“desarrollamos el lanzamien-
to de un Programa de Difu-
sión Tecnológica (PDT) cuya 
beneficiaria es Fecomtur, 
proyecto que adjudicó el Co-
mité de Fomento Productivo 
Regional, Corfo, por vez pri-
mera, apoyando a esta fede-
ración con un financiamien-
to total de $110 millones”. 

Campos detalla, además, 
que “el PDT tiene el propósi-
to general de difundir herra-
mientas y tecnologías aso-
ciadas al e-commerce y el co-
mercio digital a los asociados 
de Fecomtur para actualizar-
se sobre recursos que tienen 
que ver con el uso de plata-
formas digitales para mejo-
rar la competitividad en la 
comercialización de sus pro-
ductos y servicios”. 

En cuanto a los beneficios 
para el comercio local, el ge-
rente de proyectos de Irade 
resalta que “la clave tiene que 
ver con la distribución o el 
canal de ventas y es aquí don-
de este programa golpea 
principalmente, es decir, me-
jorar estos canales para au-
mentar las ventas donde el e-
commerce aumenta 10 ve-
ces las ventas, mientras el 
comercio establecido tradi-
cional crece a tasas margi-
nales, lo que con el tiempo se 
amplía mucho más”. 

Otro aspecto relevante, ad-

FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

Es la primera vez que el gremio se adjudica un fondo Corfo cuyo monto total llega 
a los $110 millones. Un factor relevante es enfrentar el comercio ilegal virtual.

adelante, sin problemas a 
través del comercio electró-
nico, que es la gran meta que 
tenemos como comercio 
minorista”. 

Renato Segura, director 
del Centro de Estudios de la 
realidad Regional, director 
de Prochile y expositor del 
encuentro, plantea que “el 
comercio detallista, dispon-
drá de grandes oportunida-
des para lograr su desarrollo 
y consolidación, pero no 
será gratis. Para aprovechar 
dichas oportunidades el co-
mercio debe aprender a tra-
bajar en red, es decir, ser un 
eslabón de la cadena del de-
sarrollo de la comunidad”. 

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Fecomtur lanza programa e-commerce 
para preparar plataforma virtual local 

lizamos el lanzamiento de 
la primera parte de nuestra 
plataforma digital, con el 
apoyo de Corfo y también 
con la participación de Ira-
de, hoy día se nos da la opor-
tunidad de anunciar a la luz 
pública esta plataforma de 
comercio electrónico con la 
convicción de beneficiar al 
comercio minorista de la 
Región”, destaca Sergio Al-
bornoz, presidente de Fe-
comtur, al tiempo que ade-
lanta que “esto va a terminar 
con un diplomado que co-
mienza el próximo mes y 
que significará que los co-
merciantes o hijos de afilia-
dos a Fecomtur tendrán la 
posibilidad de quedar, como 
mínimo, muy capacitados 
para confeccionar sus pro-
pias páginas web para que 
puedan vender, de ahí para 

Plan de 
remodelación de 
locales 2017-2021
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veces más es lo que aumentaría 
el e-commerce las ventas del 
comercio tradicional, cuyas tasas 
serían actualmente marginales.

Es una iniciativa que busca 
mejorar la experiencia de com-
pra de los clientes y que contem-
pla la remodelación de 130 salas. 
Desde octubre se han reinaugu-
rado 8 tiendas Unimarc.

vierte Campos, tiene que ver 
con que “así como el comer-
cio ambulante golpea al co-
mercio establecido, el comer-
cio informal e ilegal de las 
plataformas electrónicas 
como el Facebook que vende 
y no paga impuestos, ni da 
boleta ni factura, también 
afecta al comerciante mino-
rista porque aún es un ámbi-
to desregulado”. 

 
Plataforma virtual regional 

“Es la primera vez que rea-
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DESDE EL 21 DE MARZO EN ADELANTE

Además de presentarse en el Maule, Bío Bío y la 
Araucanía, será parte del ciclo “Seis historias de 
Dictadura” en el Museo de la Memoria.

Tras su aplaudida y elogia-
da participación en el Festi-
val de las Artes de Valparaí-
so, el montaje “Prometeo Na-
cional”, de la compañía 
Teatro La Obra, emprenderá 

desde el próximo miércoles 
una gira con presentaciones 
en tres regiones del país. 
Puntualmente, este recorri-
do, que cuenta con el apoyo 
del Fondart en su modalidad 
Circulación Nacional, está 
divididas en tres etapas: la 

primera del 21 al 24 de mar-
zo en la Región del Maule 
(Curicó, Talca y Constitu-
ción); luego del 19 al 21 de 
abril en la Región de la Arau-
canía (Lautaro, Padre las Ca-
sas y Curacautín), y termi-
nará en el Bío Bío con funcio-

nes en Los Ángeles, Mulchén, 
San Pedro de la Paz, Naci-
miento y Talcahuano. 

Difusión que va muy en 
sintonía con el espíritu de la 
compañía, la cual aboga por 
descentralizar desde la pro-
pia Región. De ahí, también, 
que no ha realizado tantas 
funciones en Concepción 
mismo. “Este año se viene 
bien cargado, le estamos ‘po-
niendo color’ al montaje. 
Aparte de este recorrido, nos 
presentaremos en mayo en 
Artistas del Acero, una espe-
cie de mini temporada, ya 
que en realidad no la hemos 
presentado mucho acá y 
para fin de año tenemos 
agendado estar en el Teatro 
Regional”, cuenta Javiera 
Hinrichs, cantante, guitarris-
ta e integrante del montaje. 

Fuera de esto, pero muy en 

línea con la obra, “Prometeo 
Nacional” se presentaría en el 
Museo de la Memoria y los 
Derechos Humanos en San-
tiago, en julio próximo. 

“En el verano se confirmó 
una invitación a participar 
en el ciclo ‘Seis historias de 

Dictadura’, esto debido a que 
nuestro montaje calzaba con 
el enfoque o perfil de las 
obras que contempla el espa-
cio. Iremos sí o sí, nos salga o 
no el financiamiento. Esta-
mos muy contentos por esto, 
ya que cuando armamos el 
proyecto pensamos que po-
día ir más allá que presen-
tarse en salas de teatro, sien-
do el Museo de la Memoria 
súper coherente y pertinen-
te con el relato que expresa-
mos ”, añadió Hinrichs. 

“Prometeo Nacional” 
aborda a grandes rasgos so-
bre la inmolación de Sebas-
tián Acevedo Becerra ocu-
rrida en Concepción en 1983, 
en plena dictadura.

FOTO:GENTILEZA TEATRO LA OBRA 

LA OBRA SE BASA EN LA trágica inmolación de Sebastián Acevedo, ocurrida en 1983. 

en total contempla la 
circulación de la obra. 
Posterior a cada 
función, se realizará 
un conversatorio con 
los asistentes. 

Comunas
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Que el tema vuelva a tener 
importancia, sobre todo ge-
nerando conciencia al res-
pecto en adultos y, más que 
nada, niños. Eso busca la 
muestra fotográfica “Déficit 
de naturaleza”, de Mimi Ca-
valerie, que se inauguró ayer 
en la Galería de Arte UDD. 

Cavalerie, periodista y di-
señadora de profesión, quie-
re generar con su trabajo 
conciencia sobre el ámbito 
ambiental, junto con resta-
blecer el vínculo entre los hu-
manos y la naturaleza. 

La colección incluye 11 
imágenes, entre las cuales se 
encuentran “Helecho y luz”, 
“Musgo y esporas”, “pueblo y 
niebla”, “Roca roja” y “Bos-

que con telaraña”. 
El interés de Cavalerie en 

este tema surgió en 2013, 
cuando participó del congre-
so “Espacios híbridos, espa-
cios humanos, para un futu-
ro ‘viable’: revisitando la psi-

cología ambiental”, en 
España. De ahí, siguió inves-
tigando y llegó al Trastorno 
por Déficit de Naturaleza, 
que se origina cuando las 
personas tienen una relación 
deficitaria con su entorno.

EXPOSICIÓN busca generar conciencia sobre el ámbito 
ambiental.

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonad@diarioconcepcion.cl

Mimi Cavalerie 
inauguró muestra 
en Galería  
de Arte UDD

Teatro La Obra 
lleva “Prometeo 
Nacional” de gira 
por distintas 
ciudades del país
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Estudiantes de primer año de USS participan 
en trabajos voluntarios

Más de cincuenta estudiantes de primer año, de 
diferentes carreras, de la Universidad San 
Sebastián participaron en un volunta-
riado en el cerro La Pólvora, aledaño al 
Campus Las Tres Pascualas. Los futu-
ros profesionales realizaron mejoras 
a la multicancha del sector. Con esta 
actividad la institución académica 
puso fin a un calendario de bienve-
nida de tres días destinado a los 
alumnos recién matriculados.

MARÍA JOSÉ NAVARRETE, Eunice Pardo, Pablo Osorio y María Paz Cartes.

EXSAR CONCHA y 
Daniel Martínez.

TEXIA TOUMA, Christian Coddou, Florencia Lecannelier y José Suárez.

Más de cincuenta estudiantes de primer año, de 
diferentes carreras, de la Universidad San 
Sebastián participaron en un volunta-
riado en el cerro La Pólvora, aledaño al 
Campus Las Tres Pascualas. Los futu-
ros profesionales realizaron mejoras 
a la multicancha del sector. Con esta 
actividad la institución académica 
puso fin a un calendario de bienve-
nida de tres días destinado a los 

MAURICIO 
GUTIÉRREZ, 

Fernando 
Quiroga y 

Matías Carrasco.

Reconocimiento a 
mujeres periodistas 
de la Región

La filial Bío Bío del Colegio de Periodistas 
de Chile realizó una reunión de camarade-
ría, en el marco de las celebraciones del Día 
Internacional de la Mujer, destacando la la-
bor profesional y aporte de las comunica-
doras que han dado valor al gremio con su 
trabajo. La actividad se realizó en el Sindica-
to de Enap.

GILBERTO MORALES y Marllory Fuentes.

ALDO 
AGUAYO, María 

Eliana Vega y 
José Sepúlveda.

RINA CÁRDENAS, Lilian Bizama y Carolina Alarcón. EVELYN FRANCESCONI y Pilar Espinosa.

ADA 
LIZARRAGUE 
y Carol Otárola.

ALISON GAJARDO, Ayleén Gajardo y Camila Marín.SCARLETH DÍAZ, Jonathan Inostroza y Valeria Pereira.

SEBASTIÁN 
ENRÍQUEZ, 
Monserrat 
González y 
Marcelo 
Leiva.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl
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Nasteen Inzunza y Joaquín Serrano, alum-
nos del Colegio Amanecer San Carlos, fueron 
convocados al combinado nacional de esta ca-
tegoría, que por estos días se encuentra en San-
tiago disputando una serie de duelos amisto-
sos frente a Estados Unidos. 

La agenda contempla cinco encuentros, y 
los tres primeros fueron triunfo para los nacio-
nales por 8-0, 4-0 y 3-1. Ambos han tenido una 
importante participación en el trámite de to-
dos los partidos, Inzunza, incluso, marcó un 
tanto en el segundo juego.

Créditos locales en selección Sub 16 de hockey 
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UDEC VISITA A UNIVERSIDAD CATÓLICA EN PARTIDO 6 DE SEMIFINALES
El quinto juego aparecía con el 

escenario ideal. Ventaja de 3-1, en 
su cancha, con su público. Sin em-
bargo, la UdeC no pudo con Univer-
sidad Católica en la Casa del Depor-
te y la serie debe tener, al menos, un 
capítulo más. Uno que se alargó en 
su espera, pues tras una suspen-
sión hoy se disputará, desde las 
20.30 horas en el Estadio Palestino 
de Santiago, el sexto encuentro de 
la llave entre el Campanil y los cru-
zados, por las semifinales de la Con-
ferencia Centro de la Liga Nacional 
de Básquetbol. 

Alfredo Madrid, entrenador del 
elenco auricielo, restó importan-
cia a la recalendarización y señaló 
que aprovechó de buena forma los 
días adicionales que tuvo para pre-
parar este crucial encuentro. 

“La suspensión se me escapa de 

Ya no hay margen  
de error si quiere 
meterse en la final

 FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

Tras su inesperada caída en el quinto juego, el Campanil 
buscará liquidar la serie hoy en Santiago. Duelo 
comenzará a las 20.30 horas y transmitirá el CDO.

las manos, no estoy muy empapa-
do en el asunto y las autoridades 
competentes pueden referirse a ese 
tema. En lo que se refiere a mi tra-
bajo, no me perturbó la situación, 
porque me dio un poco más de 
tiempo para poner más a tono a 
( Juan) Guerrero, de tal manera que 
se siga engranando de mejor forma 
al equipo. Tuvimos prácticas que 
nos permitieron exigirnos a fondo, 
vimos mejores actitudes y así llega-
mos muy bien para un partido sú-
per importante”, dijo. 

Además, agregar que “pienso que 
es relevante tomar más confianza 
en nosotros mismos y así como Ca-
tólica pudo ganarnos en nuestra 
cancha, y alargar la serie, tenemos 
que ir completamente enfocados 
en que podemos ganar otra vez en 
Santiago y sacar el triunfo que nos 
dará el paso a la final”. 

 
Mejorar sus porcentajes 

En el último encuentro, que ganó 
la UC por 84 a 78, salvo el domini-
cano Guerrero (acertó 14 de 20 lan-
zamientos, para un 70%) el resto 
del elenco del Campanil tuvo un 
bajo porcentaje de conversión des-
de la cancha. Para Madrid, este es 
uno de los principales aspectos a 
mejorar para el encuentro de esta 
noche. 

“En el partido 5 tuvimos una ac-
titud al inicio, dominamos la prime-
ra parte del juego, pero ellos nos su-
peraron ampliamente en los por-
centajes de conversión a media y 
larga distancia: tuvieron 48% de tri-
ples, 58% en tiros de campo y 66% 
de libres, que son números altos 
para un equipo visitante. Además, 
nosotros cometimos errores sobre 
el final, cuando habíamos logrado 
acercarnos y ellos lo aprovecharon 
bien. Y estamos en playoffs, y cuan-
do te equivocas lo pagas”, dijo. 

El entrenador venezolano tam-
bién relativizó que ahora la mayor 
presión sea de Católica, por enfren-
tar otro duelo de eliminación y aho-
ra en condición de local. “Es algo 
que uno podría suponer, pero en el 
quinto partido igual quedaban fue-
ra si perdían, e hicieron muy bien su 
trabajo. Considero que es un en-
cuentro vital para ambos y tenemos 
que salir con la mentalidad, con la 
iniciativa de que tenemos que ga-
nar el partido sí o sí”. 

Para hoy, la UdeC podrá contar 
nuevamente con Carlos Lauler, 
quien cumplió su partido de san-
ción luego de ser expulsado en el 
juego 4. El entrenador venezolano 
señaló que poder contar con el base 
es muy importante de cara a un 
duelo tan crucial como el que se dis-
putará esta noche.  

“Es un jugador que nos da mu-
chas cosas dentro y fuera de la can-
cha, y ahora podremos contar con 
él, lo que sin dudas, me permitirá te-
ner otras variantes de acuerdo a 
cómo se dé el trámite. Además, ya 
tenemos un mayor conocimiento 
de sus extranjeros, en especial de 
León, y Guerrero cuenta con una 
mejor adaptación a nuestros siste-
mas. Ahora lo que resta es defender 
duro, estar muy concentrados, y en 
ataque ser más efectivos”, aseguró. 

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl
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CLASIFICADOS
 JUDICIALES Y LEGALES

SANEAMIENTO DE TÍTULOS DE 
DOMINIO 
 
EJECUCION DIRECTA. 
CONVENIO DESARROLLO 
SOCIAL. PRIMERA PUBLICACIÓN, 
Secretaría Regional Ministerial de 
Bienes Nacionales de la Región del 
BíoBío, 
 
PROVINCIA DE ÑUBLE 
COMUNA DE QUILLÓN 
 
1.- Resolución Nº 394 de fecha 28  
de Febrero de 2018 se acogió a 
tramitación la siguiente solicitud 
para inscripción de Propiedad en la 
comuna y Sector señalado en la 
Región del BíoBío, conforme al Art. 
11 de D.L. 2.695 de 1979, terceros 
interesados tienen 30 días hábiles, 
desde segunda publicación, para 
deducir oposición, plazo  que vence 
el  14 de Mayo 2018, bajo 
apercibimiento de ordenar 
inscripción a favor de solicitante 
ROSA FELICINDA ARAYA 
BASADUREN, EXP. N°61774 RURAL, 
LUGAR CERRO CAUMANQUI, 
Predio SAN JOSÉ, comuna de 
QUILLÓN, Provincia de Ñuble, 
Región del BioBío, ROL MATRIZ 
N° 1093-277, SUPERFICIE 0,78 hás., 
Lote “a”: Superficie: 0,66 Ha, NORTE: 
Guillermo Matamala Rivas en línea 
quebrada, separado por cerco. 
ESTE: Guillermo Matamala Rivas 
en línea quebrada, separado por 
cerco. SUR: Sebastián Gutiérrez 
Núñez en línea quebrada, separado 
por cerco. OESTE: Estero sin Nombre 
que lo separa de Eduardo Aurelio 
Parada García. Lote “b”: Superficie: 
0,12 Ha o 1.242,83 m² NORTE: 
Sebastián Gutiérrez Núñez en línea 
quebrada de 11,87; 26,45 y 31,23 
metros, separado por cerco. ESTE: 
Estero Sin Nombre en 23,04 metros, 
que lo separa de María Núñez 
Quintana. SUR: Sebastián Gutiérrez 
Núñez en línea quebrada de 12,14; 
30,02 y 27,02 metros, separado por 
cerco. OESTE: Giobel Aurelio 
Poblete Fierro en 12,67 metros, 
separado por cerco. NOTA: El acceso 
a los lotes “a” y “b” de esta 
Propiedad es por mera tolerancia 
de Sebastián Gutiérrez Núñez. 
 
EJECUCIÓN DIRECTA, REZAGO 
MINISTERIO BIENES 
NACIONALES.   PRIMERA 
PUBLICACIÓN.  Secretar ía  
Regional Ministerial de Bienes 
Nacionales VIII Región del Biobío.   

 
PROVINCIA DE ÑUBLE 
COMUNA DE COBQUECURA 
 
Resolución N° 4335, de fecha 12 
de Octubre de 2017, se acogió a 
tramitación la siguiente solicitud 
para inscripción de propiedad en 
la provincia y comuna señalada de 
la Región del Bio Bío conforme al 
D.L. 2.695 de 1979, terceros 
interesados tienen 30 días hábiles 
desde segunda publicación para  
deducir oposición, plazo que vence 
el 14 de Mayo de 2018, bajo 
apercibimiento de ordenar 
inscripción a favor del solicitante 
MARÍA TEXIA VENEGAS SEGURA, 
Exp 58947, RURAL; Lugar: EL 
MOLINO; Predio: SANTA MARÍA; 
Comuna de COBQUECURA, 
Provincia de Ñuble, Región del Bio 
Bío. Superficie aproximada de 
2609,82 M2, Rol N° 167-25 Y 1170-
36, y sus deslindes son: NORTE: 
Estero El Molino en 13,56;12,99;9,87 
Y 18,62 metros. ESTE: Gonzalo 
Venegas Segura en 54,29 metros, 
separado por cerco. SUR: Camino 
Público de Los Maquis Altos a 
Cobquecura en 20,75 y 22,18 metros. 
OESTE: Iván Neira Rivas en línea 
quebrada de 26,17 y 34,17 metros, 
separado por cerco. Cancélese 
PARCIALMENTE, inscripción a fojas 
69 Vta., N° 125, año 2013,  y 
TOTALMENTE fojas109 Vta., N°196, 
año 2016 ambas  del Registro de 
Propiedad del Conservador de 
Bienes Raíces de QUIRIHUE. 
 
EJECUCION DIRECTA. 
CONVENIO VALLE DEL ITATA. 
PRIMERA PUBLICACIÓN, 
Secretaría Regional Ministerial de 
Bienes Nacionales de la Región del 
BíoBío, 
 
PROVINCIA DE ÑUBLE 
COMUNA DE COELEMU 
 
1. Resolución Nº 755 de fecha 13 
de Marzo de 2018 se acogió a 
tramitación la siguiente solicitud 
para inscripción de Propiedad en 
la comuna y Sector señalado en la 
Región del BíoBío, conforme al 
Art. 11 de D.L. 2.695 de 1979, 
terceros interesados tienen 30 días 
hábiles, desde segunda publicación, 
para deducir oposición, plazo que 
vence el 14 de Mayo 2018, bajo 
apercibimiento de ordenar  
inscripción a favor de solicitante 
MAGALY CARMEN DÍAZ CÉSPED, 

EXP. N°54050, URBANO, LUGAR 
COELEMU, dirección PASAJE 5 
SIN NÚMERO, POBLACIÓN 
ALEJANDRO PÉREZ, comuna de 
COELEMU, Provincia de Ñuble, 
Región del BioBío, ROL MATRIZ N° 
201-138 SUPERFICIE 155.10 M2., 
NORTE: Inés Cabrera Cifuentes 
en 9.91 metros, separado por cerco. 
ESTE: José Heraldo González 
González en 15.19 metros, separado 
por cerco. SUR: Pasaje 5 en 10.02 
metros. OESTE: Naida del Carmen 
Gatica Placencia en 10.12 metros 
y Francisco Antonio Valdes Briones 
5.32 metros, separado por cerco. 
 
PROVINCIA DE ÑUBLE 
COMUNA DE RÁNQUIL 
 
2. Resolución Nº 772 de fecha 13 de 
Marzo de 2018 se acogió a 
tramitación la siguiente solicitud 
para inscripción de Propiedad en la 
comuna y Sector señalado en la 
Región del BíoBío, conforme al Art. 
11 de D.L. 2.695 de 1979, terceros 
interesados tienen 30 días hábiles, 
desde segunda publicación, para 
deducir oposición, plazo que vence 
el 14 de Mayo 2018, bajo 
apercibimiento de ordenar 
inscripción a favor de solicitante 
ERIKA ESTELA LARA PARADA, EXP. 
N°32016, RURAL, LUGAR EL LAUREL, 
predio PARCELA EL SAUCE, comuna 
de RÁNQUIL, Provincia de Ñuble, 
Región del BioBío, ROL MATRIZ 
N° 163-191 y 163-194 SUPERFICIE 
4279.54 M2., NORTE: Teresa Parada 
Cartes en 12,36 metros; Mariana 
Riquelme Silva en línea quebrada 
de 47,36 y 16,35 metros, ambos 
separados por cerco; Camino Vecinal 
en 9,56 metros que lo separa de 
Juan Fierro Cartes.  ESTE: Juan 
Fierro Cartes en 23,70 y 25,61 metros 
y Juan Constanzo Riquelme en 41,18 
y 15,85 metros, ambos en línea 
quebrada y separado por cerco.  
SUR: Teresa Aguayo Letelier en 
línea quebrada de 5,10 y 16,14 
metros y Teresa Parada Cartes en 
41,44, ambos separados por cerco.  
OESTE: Teresa Parada Cartes en 
12,86, 6,15 y 26,28 metros en línea 
quebrada y Mariana Riquelme Silva 
en 36,32 metros, ambos separados 
por cerco. 
 
EJECUCION DIRECTA. 
CONVENIO VALLE DEL ITATA. 
PRIMERA PUBLICACIÓN, 
Secretaría Regional Ministerial 
de Bienes Nacionales de la 

Región del BíoBío, 
 
PROVINCIA DE ÑUBLE 
COMUNA DE QUILLÓN 
 
1.- Resolución Nº 770 de fecha 13 
de Marzo de 2018 se acogió a 
tramitación la siguiente solicitud 
para inscripción de Propiedad en 
la comuna y Sector señalado en 
la Región del BíoBío, conforme al 
Art. 11 de D.L. 2.695 de 1979, 
terceros interesados tienen 30 días 
hábiles, desde segunda publicación, 
para deducir oposición, plazo que 
vence el 14 de Mayo 2018, bajo 
apercibimiento de ordenar 
inscripción a favor de solicitante 
IRMA DEL CARMEN LARA JARA, 
EXP. N°67219 RURAL, LUGAR 
LIUCURA ALTO, Predio EL QUILLAY, 
comuna de QUILLÓN, Provincia 
de Ñuble, Región del BioBío, ROL 
MATRIZ N° 1099-67 SUPERFICIE 
2.707,64 M2.,SITIO N° 1NORTE: 
Sucesión Honorio Godoy en 71,01 
metros, separado por cerco. ESTE: 
Callejón Vecinal en 34,65 metros, 
que lo separa de María Estelvina 
Lara Solar. SUR: Román Del Carmen 
Lara Jara en 76,24 metros, separado 
por cerco. OESTE: Sucesión Honorio 
Godoy en 40,01 metros, separado 
por cerco.  
 
2.- Resolución Nº 769 de fecha 13 
de Marzo de 2018 se acogió a 
tramitación la siguiente solicitud 
para inscripción de Propiedad en 
la comuna y Sector señalado en 
la Región del BíoBío, conforme 
al Art. 11 de D.L. 2.695 de 1979, 
terceros interesados tienen 30 
días hábiles, desde segunda 
publ icación,  para deducir  
oposición, plazo que vence el 14 
de Mayo 2018, bajo apercibimiento 
de ordenar inscripción a favor de 
solicitante TITA ISABEL LARA 
JARA, EXP. N°67221 RURAL, 
LUGAR LIUCURA ALTO, Predio 
EL CIPRÉS, comuna de QUILLÓN, 
Provincia de Ñuble, Región del 
BioBío, ROL MATRIZ N° 1099-67 
SUPERFICIE 2.699,74 M2., Sitio 
N° 2 NORTE: Fresia Del Carmen 
Lara Jara en línea quebrada de 
tres parcialidades de 21,44 metros; 
4.90 metros y 97,22 metros, 
separado por cerco. ESTE: Callejón 
Vecinal en 19,76 metros, que lo 
separa de María Estelvina Lara 
Solar y de la Sucesión Juan Bautista 
Lara Pozo. SUR: José Honorindo 
Lara Jara en 122,21 metros, 

separado por cerco. OESTE: José 
Santos Iturra Soto en 22,57 metros, 
separado por cerco.  
 
3.- Resolución Nº 768 de fecha 13 
de Marzo de 2018 se acogió a 
tramitación la siguiente solicitud 
para inscripción de Propiedad en 
la comuna y Sector señalado en la 
Región del BíoBío, conforme al 
Art. 11 de D.L. 2.695 de 1979, 
terceros interesados tienen 30 días 
hábiles, desde segunda publicación, 
para deducir oposición, plazo que 
vence el 14 de Mayo 2018, bajo 
apercibimiento de ordenar  
inscripción a favor de solicitante 
ROSA ESTER LARA JARA, EXP. 
N°67215 RURAL, LUGAR LIUCURA 
ALTO, Predio EL CIRUELO, comuna 
de QUILLÓN, Provincia de Ñuble, 
Región del BioBío, ROL MATRIZ N° 
1099-67 SUPERFICIE 2.832,35 
M2.,Sitio N° 3 NORTE: José 
Honorindo Lara Jara en 121,32 
metros, separado por cerco. ESTE: 
Sucesión Juan Bautista Lara Pozo 
en 25,42 metros, separado por 
cerco. SUR: Forestal Arauco S.A. 
en 110,45 metros, separado por 
cerco. OESTE: José Santos Iturra 
Soto en 26,53 metros, separado 
por cerco. 
 
4.- Resolución Nº 779 de fecha 13 
de Marzo de 2018 se acogió a 
tramitación la siguiente solicitud 
para inscripción de Propiedad en 
la comuna y Sector señalado en 
la Región del BíoBío, conforme 
al Art. 11 de D.L. 2.695 de 1979, 
terceros interesados tienen 30 
días hábiles, desde segunda 
publ icación,  para deducir  
oposición, plazo que vence el 14 
de Mayo 2018, bajo apercibimiento 
de ordenar inscripción a favor de 
solicitante MODESTO DE LA CRUZ 
VALENZUELA RIVAS, EXP. N°66722 
RURAL, LUGAR EL CULBÉN, 
CERRO NEGRO, Predio EL 
ÁLAMO, comuna de QUILLÓN, 
Provincia de Ñuble, Región del 
BioBío, ROL MATRIZ N° 1100-450 
Y 1090-180 SUPERFICIE 1.53 hás., 
NORESTE:  Sucesión Raúl  
Valenzuela en línea quebrada, 
separado por cerco. SURESTE: 
Forestal Celco S.A. en línea 
quebrada, separado por cerco. 
SUROESTE: Sociedad Agrícola 
Forestal Cayumanqui Ltda., 
separado por cerco. NOROESTE: 
Cecilia Valenzuela Rivas en línea 
quebrada, separado por cerco.
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TODOS LOS LUNES

PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

8/19 7/23
LOS ÁNGELES

9/30
SANTIAGO

6/23
CHILLÁN8/28

RANCAGUA

10/27
TALCA

5/19
ANGOL

3/18
TEMUCO

8/16
P. MONTT

9/17
VIERNES

11/16
SÁBADO 

7/18
DOMINGO

HOY

EL
 T

IE
M

PO

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

 Santoral: Luisa de Marillac 

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Cruz Verde 
• Barros Arana 780, Local 2

SAN PEDRO
Cruz Verde 
• Av. Laguna Grande N°115, San Pedro del Valle 

CHIGUAYANTE
Cruz Verde 
• Manuel Rodríguez 925

TALCAHUANO/HUALPÉN
Redfarma  
• Las Amapolas 68, Los Cóndores 
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